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11 月 3 日，“滴水之恩 涌泉相报”清华大

学教育基金会成立25周年座谈会在工字厅举行。

校长邱勇出席座谈会并致辞，会后，校党委书记

陈旭会见了座谈会嘉宾。校党委常务副书记、教

育基金会副理事长姜胜耀主持座谈会。教育基金

会老领导、校友代表和捐赠人代表等 30 余人出

席座谈会。 

邱勇首先代表学校对长期支持和关心清华大

学教育基金会发展，并为清华大学建设持续作出

重要贡献的各界人士表示衷心感谢。他提到，作

为改革开放后最早成立的大学基金会，清华大学

教育基金会的成长与发展伴随着国家慈善公益事
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业的发展和高等教育体制改革，也伴随着清华大

学更创新、更国际、更人文的发展历程，有力地

支持了学校的发展。

邱勇指出，在社会各界的支持下，教育基金

会朝着更加职业化、专业化的方向发展，建立起

清华大学与社会各界沟通交流的桥梁，为学校树

立了积极良好的公众形象，传播了感恩回馈的捐

赠文化。今年 4 月，教育基金会创新性地推出内

地高校首个筹款专项行动——“更好的清华”，

旨在为清华大学 110 周年校庆筹款，引发了校友

们的踊跃参与和社会各界的广泛关注。

邱勇总结学校近年的发展情况，指出清华在

座谈会现场
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国际化的进程中持续发力，不断推进机制创新和

教育教学改革。邱勇对教育基金会今后的工作提

出具体要求：要加强队伍建设与项目信息化管理；

要提升项目开发能力和捐赠服务水平；要完善资

金管理机制和投资专业化运作；要持续培养校友

捐赠文化，提高校友捐赠比例。邱勇表示，“滴

水之恩 涌泉相报”作为此次座谈会的主题，很好

地契合了“不忘初心、牢记使命”的主题教育学习，

希望大家齐心协力，真正把清华大学教育基金会

打造成世界一流的大学教育基金会，使之成为清

华的一张名片。 

座谈会后，陈旭会见了与会嘉宾。她感恩老

一辈基金会人的创新探索和辛勤付出，感谢校友

和社会各界人士对学校的深厚情谊和持久信任，

这种情谊和信任不仅体现在捐赠上，更体现在帮

助教育基金会保持健康发展、借鉴先进经验、确

立科学理念、建立完善制度等方面。

陈旭提到，清华大学教育基金会虽然还是一

个很年轻的基金会，但经过 25 年来全体同仁的不

懈努力，已经成长为国内最好的高校基金会，为

学校赢得了更广泛的社会美誉和资源支持。未来，

教育基金会将任重道远，砥砺前行，在学校建设

世界一流大学的进程中发挥越来越重要的作用。

陈旭表示，希望老领导、校友和社会各界人

邱勇讲话 陈旭讲话

方惠坚讲话 贺美英讲话 袁桅作工作汇报
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士能够继续关心教育基金会的发展，及时分享好

经验、好思路、好建议。教育基金会也要形成清

华特色，持续发挥示范引领作用，为国家的发展、

人类的进步作出清华的贡献。 

姜胜耀在座谈会上提到，教育基金会的工作

应该站在国家的角度、从世界的视角出发，坚定

信心，将教育基金会与学校发展、国家命运紧紧

联系在一起。他表示，今天，我们站在新的起点上，

要清楚地认识到教育基金会面临着更高要求与全

新挑战。为了赓续辉煌，不负期望，更好地支持

清华大学“双一流”的建设目标，教育基金会要

以实际行动认真践行，积极适应未来大学的发展

需求，回报社会各界长期以来的关心支持。 

清华大学副校长、教育基金会理事长杨斌通

过视频向教育基金会全体员工表示祝贺，向一直

以来关心支持教育基金会发展的老领导、校友和

朋友们表示衷心感谢。杨斌表示，在中国高等教

育体制改革刚刚起步的 1994 年，清华大学教育

基金会的注册成立翻开了中国高等教育改革史上

崭新的一页。25 年来，教育基金会在探索中成长，

在砥砺中进步，有力地支持了学校的发展，开创

了中国高等教育多元化筹资的一个又一个“第

一”，这些来之不易的成绩表明了国家和社会对

教育基金会工作的充分认可。教育基金会未来的

成长需要大家的指导和帮助，也希望大家能够在

交流中提出宝贵的意见和建议。 

座谈会上，校党委原书记、教育基金会原副

理事长方惠坚，校党委原书记、教育基金会原理

事长贺美英，原常务副校长、教育基金会原副理

事长杨家庆，校党委原副书记胡显章等老领导回

顾了教育基金会成长发展的历程，并指出这一过

程是靠着不断的创新、持续的积累，才有了今天

的发展。每一份捐赠中都饱含捐赠人对清华、对

教育事业的真挚感情，希望教育基金会广泛传播

清华的捐赠文化和捐赠理念，努力做、认真做、

用心做，勇于创新，敢于突破，为学校事业发展

作出新的贡献。 

教育基金会秘书长袁桅在座谈会上作了详实

的工作汇报，她表示教育基金会全体同仁将不负

众望，锐意进取，也希望各位领导和各界朋友能

够一如既往地关心、支持教育基金会的发展。 

香港伟新教育基金有限公司董事李贤凯等十

余位校友和捐赠人代表，校务委员会副主任史宗

恺，清华校友总会秘书长唐杰，教育基金会原副

理事长、原秘书长黄建华，教育基金会原副理事

长、原秘书长宋军，教育基金会原秘书长李家强

等出席座谈会。

姜胜耀主持座谈会 杨斌视频讲话
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